
５．学生の意見と大学からの回答

改善すべき点 大学からの回答

HP上にはテストの資料を持込み可と書いてあったの
に、当日ダメと言われ、思うようにテストができなかっ
た。納得がいきません。

シラバスには期末テストの際に持ち込み可と書いて
あったのに、テストの始まる直前に持ち込み不可と言
われた。重要な事なのでシラバスを直すなり、ちゃん
と伝えてほしかった。

出欠制度

出席を必ずとるべきだ。この授業を一回も来たことな
い子が何食わぬ顔でテストを受けてた。真面目にきて
いた私からすると非常に腹立たしいことで大変遺憾に
思った。

成績判定に際し、2/3以上出席しない場合は判定の
対象にしない、という規定があります。この規定から
も、教員は出欠をきちんとチェックする必要がありま
す。

補講

講義を休講にした分の補講をすべきだと思う。授業を
早く終わらせたり、休講が多かったりと、あまり講義を
受けた達成感が得られなかった。
もっとしっかり講義を行ってほしかった。

ご指摘のケースでは、教員は補講期間に補講を
実施すべきでした。

人数制限 人数制限をしたほうがいいと思う
共通教育センターでは、各科目区分において、今後と
も適正な開講数・受講人数の設定に努めてまいりま
す。

語学中級クラス 中級クラスをすぐにつくってください！！
共通教育センターでは、今後とも共通教育カリキュラ
ムの改善に努めてまいります。

シラバス内容の変
更

シラバスに記載した内容を変更して試験を実施
する場合、教員は事前に学生に周知すべきでし
た。



【プラス部分についてのコメント】

実際に耳の聞こえない人と一緒にコミュニケーションをとる機会があり、また、ビデオをみたりして、とても有意義な授業
だったと思う。手話や指文字をいくつか覚えれて良かった。

句会という形で皆とコミュニケーションをとることができる。毎回楽しく講義に参加できる雰囲気でした。

まず雑学が面白い。結構いろんなジャンルがあって深く考えさせられた。そして哲学的な授業内容は、現代人が忘れかけ
ている物を深くえぐっている感じがする。あと霊は存在しないという先生の見解を新入生を相手にもっとするべきだと思う。

映画やドラマを多用してくれて、とてもわかりやすく楽しく学習できました。レジュメも毎回丁寧につくっていただけていたと
思います。
入門的な内容だったし、法律の素人である私でも理解しやすい授業でした。機会があったらまた先生の授業を受講してみ
たいなと思います。

先生が、学生に「強要」はしないという態勢でいてくださったことが逆に学生の心をひきつけ、さりげなく雑談を交えての講
義がとても楽しかったです。
毎回興味深い資料を用意してくださり、問題意識を持って取り組みやすかったと思います。

社会的現象に「なぜ？」を授業で扱っていた点が良かった。普段何気なく使っているお金などがどのようにして誕生したの
か、その背景について学ぶことでその他の社会的現象や現在政治などで起っていることに興味・関心を持つことができた。

どのテーマも興味深いものでした。毎週の先生の魅力的な講義を受けれて、幸せでした。自分の中で何かが変わった気が
します。教育について、真剣に考える機会を得られて良かったです。ありがとうございました。

いろいろ書いて提出した紙が次の回にプリントになってみんなの意見聞けたりしてよかった
先生の一生懸命さ、人柄のよさが伝わってきて授業の内容も興味深いものだったししっかり聞くことができた

後半から演習形式になったので、講義のように一方的な授業でなく、倫理問題について自分で調べ、自分で考えることが
できる授業だったので、身につくものが多かったと思う。

かなり、よい授業でした。能動的な生徒にはかなり効果的で、一年生の時期にこのような人前で自分の興味のある分野の
発表を行うことは生徒たちの勉強意識を啓発する意味でかなり役立つと思います。
現在の学生はなるべく、楽をして単位を取りたいと思っている生徒がほとんどなのでこのような生徒の興味を育てる授業を
積極的に取り入れる勇気も必要だと思います。

内容的に文系の私にとっては耳慣れない言葉などがあり難しめだったけど、先生の説明が興味を引くよう工夫されていた
ためめげずに出来ました。

先生の説明が非常に熱心であったと思う。また授業の感想、質問に関する返答が丁寧でよかった。

他学部の先生が来て授業を行うことはとても面白かった。この先生はがん細胞の事など理系の話を文系の私に簡単に教
えてくれた。このように他学部の先生による研究の紹介はとても新鮮であった。このような教養科目は人生に大きく役に立
つだろうと思う。

先生の持ってきたドイツに関するガイドブックや現地の本、そのほかのドイツに纏わる資料が大変興味深く、勉強をより意
欲的に取り組めたと思う。

毎回違う人とパートナーになって、英語で会話したりしたので、いろんな人と交流できた。
要点をしっかり言って、考える時間をたくさんとってくれたので、勉強しやすかった。

要点をきちんと示してくれた。文章を書くときに大切なことは、レポートなどにも活かせることで、とても勉強になった。
前期のアンケートで、希望しお願いしていたことを、先生が実行してくださった。
テストを、クラスレベルに合わせて作成してくださっていたので、助かったし、自信にややる気につながって良かったです。

先生の解説は非常に丁寧で、発音練習から文法指導まで、幅広く個別に対応してくださり、中国語に興味を持つきっかけ
となりました。
また、中国語検定試験への対応もあり、実際に資格を取得することができました。

説明もわかりやすかったし、いろいろと丁寧に指導してくれてよかった。
運動が苦手で少し不安に思っていたけど、楽しくできてこの授業(卓球)を選んでよかった。

色々な種目のスポーツが短期間の中で楽しめたのが良かった。
また、教員を目指す人が多い中で、内容も指導の仕方に関することも多々あり、とても役に立った。模擬授業があったのも
良かったと思う。

説明が非常にわかりやすく、板書もとても見やすかったです。また黒板を写す時間を与えてくれたのもよっかたです。
あとこの授業を受けに来ている生徒のレベルもしっかりと把握してくれているなぁと思いました。後期にとった授業のなかで
一番ためになる授業だと思いました。

最後にやる確認問題やその日に勉強する範囲の要点をまとめたプリントをくれたりして、授業全体的によかったと思いま
す。また先生はすべての生徒に対してコメントや新年の占いシールをはってくれるなど、気配りをすごくしてくれたと思いま
す。


